

La Russie en 1918, de la guerre européenne à la guerre civile.

par Etienne Rousseau-Plotto



Après les révolutions de 1917, la Russie entre dans l'une des périodes les plus sombres de son histoire tragique. Le pouvoir bolchévique signe le traité de paix de Brest-Litovsk avec l'Allemagne, abandonnant une part considérable des territoires, des populations et des richesses de l'Empire des tsars. Les nouveaux maîtres qui se sont installés à Moscou suppriment les libertés individuelles et politiques. Dans leur tentative d'établir une économie communiste, ils se heurtent à la résistance paysanne, à l'hostilité de leurs anciens alliés, puis à celle des patriotes, de nombreux peuples périphériques. En quelques mois, la Russie bascule dans l'une des guerres civiles les plus épouvantables de l'histoire humaine. Aux souffrances de la guerre mondiale s'ajoutent peu à peu les drames des déchirements fratricides.

« Etienne Rousseau-Plotto est professeur d'histoire au lycée Ravel de Saint-Jean-de-Luz.

D'origine franco-russe et basque d'adoption il est également organiste de Saint-André de Bayonne, conférencier, auteur de très nombreux articles et d'ouvrages tels que « Stravinsky à Biarritz » (2001, réédition Atlantica 2016) et « Ravel, portraits basques » (2004, réédition augmentée Atlantica 2016). »